

Nomotetismo

Hablar de nomotetismo (del griego nomos: la ley) hace referencia a la metodología que se adopta en los razonamientos geográficos. Inspirándose en el modelo estándar de explicación reconocido por las ciencias experimentales, el análisis espacial emplea una marcha de tipo hipotético-deductiva. Ésta consiste en cuestionarse lo real a partir de hipótesis, utilizando teorías y modelos espaciales explícitamente enunciados. Estos modelos son confrontados con la realidad geográfica practicando simulaciones.

El objetivo de esta aproximación es identificar regularidades y principios de explicación, enunciados gracias a conceptos espaciales, que se repiten sobre múltiples porciones del espacio terrestre. Esto se lleva a cabo a través de una confrontación permanente entre estas proposiciones generales y las situaciones particulares.

La puesta en evidencia de estas reglas y estos mecanismos espaciales generales supone una definición de la geografía a la cual se opone la de una disciplina concebida como una colección de lugares estudiados cada uno por su unicidad.

Por esta capacidad de poner orden en la complejidad aparente de los fenómenos, la geografía refuerza su cientificidad.

Bibliographie